

GRANADA

Granada, la provincia andaluza donde más han caído los precios en el último año

● El coste de los principales capítulos de gasto se ha reducido un 1% en el último ejercicio

G. S. M. GRANADA

En el último año, el bolsillo de los granadinos se ha beneficiado de una bajada generalizada de los precios. Según los últimos datos del IPC publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE), desde abril de 2014 el coste de los principales capítulos de gasto en Granada se ha reducido un 1%. Esta rebaja de los precios, que de por sí es bastante significativa,

ha sido la mayor de las registradas en toda Andalucía. Aunque se le acerca, y mucho, Sevilla, con una caída interanual del 0,9%, el resto de las provincias se alejan: en Almería, Córdoba y Huelva los precios se han reducido un 0,8% en el último año; en Jaén, un 0,7%; en Cádiz, un 0,6%; y en Málaga, un 0,5%. De hecho, la rebaja de los costes de la vida que ha experimentado Granada no sólo supera la caída media regional, de un 0,7%, sino que también deja atrás la rebaja del conjunto del territorio nacional, de un 0,6%.

Los principales factores que han hecho posible esta caída generalizada de los precios son las rebajas experimentadas en capítulos de gasto como el ocio y la cultura (-3,5%), las comunicaciones (-3,4%), el transporte (-

LAS CLAVES

Poder adquisitivo

De seguir como hasta ahora, los granadinos ganarán poder adquisitivo en 2015. Así lo señaló la secretaria general de UGT de Granada, Manuela Martínez, que explicó que la caída de los precios contrasta, por fin, con la subida de salarios del 1% pactada por sindicatos y patronal el pasado lunes.

Debilidad

Sin embargo, Martínez recordó que la deflación es una consecuencia clara "de la debilidad de una recuperación que está muy lejos de llegar a las familias y a los trabajadores" y que todavía no ha reactivado el consumo.

3,3%), o la vivienda (-1,1%). Como señalan los datos del INE, también se han reducido en el último año los costes de alimentos y bebidas no alcohólicas (-0,3%), lo de la medicina (-0,4%) y los de menaje (-1,1%), mientras que han aumentado los precios de las bebidas alcohólicas, el vestido y el calzado, la enseñanza, los hoteles, cafés y restaurantes, y otros bienes y servicios.

Pese a todo, a juzgar por los datos más recientes del IPC, lo más probable es que Granada invierta la tendencia y cierre el año con una ligera inflación. En lo que va de año –entre enero y abril–, los precios han repuntado un 0,3%, y sólo en el mes de abril, por obra y gracia de la Semana Santa y el inicio de la temporada alta, se encarecieron un 1% respecto al mes de marzo.

Medio Ambiente edita una colección de cuadernos sobre los parques naturales

R. G. GRANADA

La Delegación de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, a través del proyecto Transhabitat, ha editado una colección de cuadernos de hábitat de cinco parques naturales de la provincia de Granada, a través de los cuales se intentan mostrar de una manera simple y cercana los hábitat de interés comunitario que se pueden encontrar en las áreas de influencia del proyecto, que incluyen los espacios naturales de la Red Natura 2000 de la provincia de Granada.

La delegada de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, Inmaculada Oria, presentó ayer esta colección, junto a los directores conservadores de los parques naturales incluidos en esta colección, destacando el importante papel de divulgación que hacen estos materiales "para el conocimiento de espacios naturales de gran valor ambiental".

Los cuadernos están dedicados a los Parques Naturales Sierra de Baza, Sierra de Castril, Sierra de Huétor y Sierra de Tejeda, Almijara y Alhama, y un quinto cuaderno que incluye todos los distintos Hábitats de Interés Comunitario que encontramos en los Lugares de Importancia Comunitaria (LIC). La edición de la Colección de Cuadernos comprende un total de 1.000 ejemplares de cada cuaderno (5.000 en total) y su correspondiente edición digital.



El alcalde visitó ayer los expositores en la inauguración de la feria.

Muestra solidaria de artesanos para concienciar sobre las enfermedades

Puerta Real acoge una feria con los productos hechos por varias asociaciones

R. G. GRANADA

La zona de Puerta Real acoge estos días una feria muy especial. Las asociaciones de Fibromialgia de Granada y la de personas con enfermedad bipolar han montado sus expositores alrededor de la

Fuente de las Batallas para mostrar a la ciudadanía algunos de los trabajos que realizan en sus talleres ocupacionales.

Manualidades, pinturas, complementos, muñecas... toda una variedad de productos con un fin solidario pero que también sirven para mostrar a la sociedad la capacitación de los socios de estas agrupaciones de pacientes. En la apertura de la feria, que se prolongará durante todo el fin de semana en horario de mañana y tarde, el alcalde de Granada, José Torres Hurtado;

la concejal de Comercio, María Francés y el de Bienestar Social, Fernando Egea, aprovecharon para dar un paseo por los diferentes expositores en una muestra de apoyo a la actividad organizada, la I Feria Solidaria de Artesanos de Granada.

Con este tipo de actividades las asociaciones de pacientes de Granada lanzan un mensaje de integración social e intentan sensibilizar a la ciudadanía sobre sus necesidades diarias para llevar una buena calidad de vida.

Más de 400 personas asisten a la edición universitaria del Ecocampus

R. G. GRANADA

La delegada de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, Inmaculada Oria, junto al delegado de Calidad Ambiental y Bienestar de la Universidad de Granada, Pedro Espinosa, clausuraron ayer el programa Ecocampus, uno de los impulsados por la Junta dirigidos a promover la sensibilización ambiental en diversos sectores y colectivos, en este caso el de la comunidad universitaria. Para la delegada de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, "la apuesta de la Junta por este tipo de programas es firme, porque solo buscando la implicación de todos los sectores de la sociedad en la realización de acciones respetuosas con el medio natural, solo así podremos cuidarlo, y la comunidad universitaria es clave en esta tarea".

El número de participantes en la edición de Ecocampus 2014-2015 ha superado las 400 personas. Este curso el proyecto ha contado con dos líneas de acción: Educación, sensibilización y formación ambiental; y Voluntariado Ambiental, con la que se ha tratado de implicar a la comunidad universitaria en la conservación de los recursos naturales.

El PSOE insta a Pérez a que pague de su bolsillo las costas del juicio

R. G. GRANADA

El grupo socialista de la Diputación Provincial de Granada exigió ayer al presidente de la corporación, Sebastián Pérez, que pague de su bolsillo las costas procesales impuestas en una sentencia del TSJA que deja sin efecto la suspensión de un concurso de méritos para excluir a un candidato a la Secretaría General de la institución.

El diputado socialista Miguel Ángel Gamarra incidió en que dos sentencias judiciales consideran que hubo "desviación de poder" y que "consideran acreditada" la responsabilidad en la decisión del presidente de la Diputación. "Pérez tiene que dar explicaciones y tiene que afrontar de su bolsillo el pago de las costas, ya que las instituciones públicas no están para pagar manías persecutorias", afirmó.

Bloqueo en las Urgencias del Clínico por la caída de los sistemas informáticos

● La petición de analíticas y pruebas se tenía que hacer en papel y tampoco se podían ver las historias, con el consiguiente retraso

S. Vallejo GRANADA

Los profesionales del servicio de Urgencias del hospital Clínico San Cecilio llevan unos días de trabajo duro ya que a la actividad asistencial diaria, que no suele ser poca, se ha unido un factor que dificulta en mucho su trabajo: el fallo de los sistemas informáticos. Según informaron a este periódico, había un corte programado del sistema Diraya, que dejó de funcionar ayer a mediodía para adaptarlo por temas técnicos a otra versión. Una incidencia con la que contaban y que asumían.

Pero a esa falta de red se sumó otro fallo, el del sistema informático interno, quizás el más útil para los profesionales. Este se cayó el jueves a mediodía y no se restableció el servicio hasta ayer a media tarde, unas 24 horas después. Con este sistema, dicen, es con el que funcionan para poder pedir analíticas y visualizarlas o solicitar otras pruebas complementarias como las radiológicas.

Durante el tiempo del corte del servicio han tenido que funcionar a la antigua usanza, con papel, con el consiguiente retraso en la asistencia, se lamentan los profesionales. Así, por ejemplo, si en una analítica habitualmente hay que esperar una hora y media para tener los resultados si es urgente, estas 24 horas han tardado hasta cuatro y cinco horas, lo que ha llevado a los facultativos, incluso, a pedir menos pruebas pa-

ra evitar demoras con el consiguiente riesgo. Tampoco podían consultar historias.

Lo único bueno es que ese tiempo la actividad asistencial no ha sido excesivamente elevada. Con todo, los profesionales tenían que hacer un trabajo duro para poder satisfacer la necesidad de asistencia evitando largas esperas en el servicio de los pacientes.

Además, criticaron no tener in-

Se ha sumado el corte de Diraya con un fallo del programa interno, 24 horas sin funcionar

Los profesionales han tenido que trabajar a la antigua usanza, todo con papel y a mano

formación detallada sobre las causas del fallo del sistema informático interno, el que más les ha afectado.

Desde Salud informaron a este periódico a última hora que ya se habían restablecido los dos servicios, aunque los profesionales aseguraron que Diraya seguía sin funcionar al cierre de esta edición y que la orden era de que no se restablecería el servicio hasta hoy.



La incidencia ha durado más de 24 horas .

Los pacientes puntúan con un “sobresaliente” los centros de San Juan de Dios

E. Press SEVILLA

Los hospitales de la Orden San Juan de Dios en Córdoba, Granada y Jerez de la Frontera (Cádiz) han superado las últimas encuestas de satisfacción realizadas a los usuarios con más de un nueve sobre una puntuación de diez. El hospital San Juan de Dios, en Córdoba; San Rafael, en Granada; y San Juan Grande, en Jerez, realizan actividad pública concertada y todos ellos someten sus áreas a la opinión de pacientes como herramienta con la que obtener una percepción objetiva sobre lo que los usuarios valoran de los centros, así como para establecer criterios de evaluación y mejora.

Según un comunicado, en el área de hospitalización, los tres centros reciben una valoración media de “sobresaliente” a través de las encuestas telefónicas realizadas a usuarios que han pasado por este servicio.

Los pacientes del hospital San Rafael de Granada destacan con un 98% de satisfacción la limpieza del centro y el confort de las instalaciones. En Granada, los encuestados procedentes del área de cirugía ambulatoria suben en cinco puntos la satisfacción por el confort de las instalaciones de quirófano, llegando al 99%. Los usuarios del centro granadino San Rafael opinan que la preparación técnica y profesionalidad del personal que les ha atendido es brillante, otorgándole un 100% en la satisfacción.

Igualdad insiste en mantener la ayuda a los dependientes para evitar su “desarraigo”

163.000 andaluces se benefician de los servicios, principalmente de la ayuda a domicilio

R. G. GRANADA

La consejera de Igualdad, Salud y Políticas Sociales en funciones, María José Sánchez Rubio, manifestó ayer en Granada su compromiso con los servicios de proximidad para personas dependientes. Durante las jornadas organizadas por la Federación Andalu-

za de Familiares y Personas con Enfermedad Mental en la Escuela Andaluza de Salud Pública, la consejera recordó que “más del 60% de las prestaciones concedidas por la Junta están relacionadas con estos servicios de proximidad, de gran importancia para evitar el desarraigo y mantener en su entorno habitual a las personas beneficiarias de la Ley de Dependencia” y que no se tenga que volver a antaño con la institucionalización en centros de estas personas.

Desde la puesta en marcha de esta norma estatal, se han gene-

rado en la comunidad autónoma andaluza más de 45.000 empleos, de los cuales en torno a 18.000 son de personas que trabajan en ayuda a domicilio. Actualmente, con más de 218.000 prestaciones concedidas y cerca de 163.000 personas beneficiarias, Andalucía se sitúa a la cabeza en cuanto a garante de este derecho, según resaltó ayer Sánchez, “demostrando que la dependencia es sostenible y supone una auténtica inversión social, con retornos en este ámbito y en el económico, en cuanto a los empleos que se generan y la revitalización que produce en las entidades colaboradoras”, enfatizó.

Si en personas beneficiarias y prestaciones, Andalucía representa el 22% y el 23,2% del total nacional, respectivamente; en ayuda a domicilio la apuesta andaluza asciende al 34%; y en teleasistencia, al 45%.

Premio Ciencias de la Salud para un estudio de cáncer y una web sobre ciencia

En esta edición se han presentado 18 trabajos de investigación y nueve de divulgación

R. G. GRANADA

El jurado de la undécima edición del Premio Ciencias de la Salud-Fundación Caja Rural de Granada ha otorgado el galardón en la modalidad de investigación, dotado con 20.000 euros, al trabajo *Identificación de los subtipos moleculares con mal*

pronóstico en el cáncer colorrectal a través del estroma tumoral, dirigido por Eduard Batlle, de la Fundación Institut de Recerca Biomedica, IRB Barcelona.

En la modalidad de divulgación, dotada con 6.000 euros, el jurado ha decidido que el premio sea compartido ex aequo por el portal *Ciencia en Granada* de la periodista Luz Rodríguez y por la exposición *Nutrición Impulso Vital* presentada por la Fundación Iberoamericana de Nutrición, (Finut). En esta edición se han presentado 18 trabajos de investigación y 9 de divulgación

SALUD Y BIENESTAR

ASISTENCIA SANITARIA

Los pacientes dan un sobresaliente a los hospitales de San Juan de Dios

● La percepción del personal sanitario, las instalaciones y las garantías y derechos de los enfermos son algunos aspectos valorados

Redacción

Los hospitales de la Orden San Juan de Dios en Córdoba, Granada y Jerez de la Frontera han superado las últimas encuestas de satisfacción realizadas a los usuarios con más de un 9 sobre una puntuación de 10. San Juan de Dios cuenta con hospitales médico-quirúrgicos en distintos puntos de Andalucía. Todos ellos someten sus áreas a la opinión de pacientes para establecer criterios de evaluación y mejora.

En el área de Hospitalización, los tres centros reciben una valoración media de sobresaliente a través de las encuestas telefónicas realizadas a usuarios que han pasado por este servicio. En el hospital cordobés, un 94% de los encuestados ha respondido con satisfacción sobre la información del

tratamiento y cuidados que debía seguir en su domicilio.

Las instalaciones y los recursos de los centros han obtenido una muy alta puntuación. En Córdoba, la dotación de tecnología e instrumental médico así como el confort de las habitaciones reciben un porcentaje de satisfacción de 94%. Los pacientes del hospital San Rafael de Granada destacan con un 98% de satisfacción la limpieza del centro y el confort de las instalaciones, porcentajes cercanos a los que se desprenden de los datos del centro jerezano San Juan Grande, en el que los pacientes han visto satisfechas sus expectativas en un 95%. En Granada, los encuestados procedentes del área de cirugía ambulatoria suben en cinco puntos la satisfacción por el confort de las instalaciones de quirófano, llegando al 99%.



Los usuarios volarán con sobresaliente el servicio profesional.

NEUROLOGÍA

La epilepsia afecta a la generación de nuevas neuronas

Redacción

Amanda Sierra y Juan Manuel Encinas, investigadores Ikerbasque en el centro Achucarro Basque Center for Neuroscience, han descubierto una nueva propiedad de las células madre neurales del hipocampo utilizando un modelo de epilepsia en ratones transgénicos. El trabajo ha sido publicado en la revista *Cell Stem Cell*. Las células madre neurales situadas en el hipocampo tienen la misión de generar nuevas neuronas durante la vida adulta de los mamíferos, incluidos lógicamente los humanos, y su función es participar en ciertos tipos de aprendizaje y respuestas a la ansiedad y el estrés.

Si bien el trabajo se ha desarrollado en animales de experimentación, este descubrimiento tiene claras implicaciones en la práctica clínica

EN BREVE

Diferencias en el método de análisis para medir antioxidantes

TECNOLOGÍA. Investigadores del departamento de Nutrición y Bromatología, Toxicología y Medicina Legal de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Sevilla (US) han publicado un estudio en el *Journal of Food Composition and Analysis* en el que comparan métodos *in vitro* con un método *in vivo* para entender mejor la relación entre los resultados que aportan unos y otros, en relación a la composición del zumo. La medida de la actividad antioxidante en los alimentos es una constante no todos los métodos arrojan los mismos resultados.

Identifican un regulador clave para la correcta formación de los ojos

BIOMEDICINA. Un grupo de científicos del Centro Andaluz de Biología del Desarrollo, centro mixto de investigación del CSIC, Universidad Pablo de Olavide y Junta de Andalucía, ha identificado una instrucción genética esencial para la formación del ojo. El equipo ha descubierto una pieza importante del programa genético que controla el plegamiento tridimensional del órgano durante la embriogénesis. El trabajo, publicado en *Nature Communications* tendría aplicaciones en el estudio del defecto ocular congénito.



La melatonina reduce la grasa en el hígado

HEPATOLOGÍA. Un estudio en el que participan científicos de la Universidad de Granada, el Hospital Universitario La Paz de Madrid y la Universidad de Texas, Estados Unidos, estudia

la Esteatohepatitis no alcohólica, una enfermedad estrechamente relacionada con la obesidad y la diabetes. Ahora han demostrado en un estudio con ratas que la administración de melatonina (una

hormona natural que segrega el cuerpo humano, pero que también se puede sintetizar artificialmente) durante seis semanas ayuda a reducir la acumulación de grasa en el hígado no alcohólico.

Técnica para medir la proteína que limpia el organismo de tóxicos

ENVEJECIMIENTO. Investigadores del Departamento de Química y Física de la Universidad de Almería han implementado una nueva metodología para estimar los niveles de la enzima glutatión S-transferasa, una de las proteínas encargadas de defender al organismo de aquellos procesos que provocan la oxidación o envejecimiento de las células y que influyen en la aparición de ciertas enfermedades neurodegenerativas. Su trabajo ha sido publicado recientemente en *Springer Science*.

Nuevos pasos en el conocimiento de la división celular

BIOLOGÍA. Juan Jiménez y Rafael Daga, ambos investigadores principales del Centro Andaluz de Biología del Desarrollo, han identificado un grupo de proteínas universales que regulan el momento preciso por el que se desmonta el huso mitótico, entre las que destacan algunos componentes del complejo degradador de proteínas (la AAA-ATPasa Cdc48 y otros reguladores del proteosoma). Su estudio aparece en *Journal of Cell Biology*.